



Paroisse d'Oron-Palézieux

Procès-verbal de l'Assemblée paroissiale de printemps Dimanche 12 mars 2023 Temple d'Oron

.....

...

Il est 10h45, lorsque notre président, M. Raphaël Bellon ouvre l'Assemblée paroissiale de printemps qui réunit 32 paroissiennes et paroissiens) par la lecture des principes constitutifs (no 1-2 et 12) de notre église.

Personnes excusées

Fritz Tschannen, Lise Bossy, Jean-Jacques Raymond et son épouse, Sabine Martinet, les autorités de la commune de Maracon.

M. Raphaël Bellon salue la présence de M. Ramseyer, municipal de la commune d'Oron.

Adoption du procès-verbal de l'Assemblée paroissiale d'automne

Le procès-verbal est adopté.

Présentation et adoption des comptes 2022

M. Pichard prend la parole pour nous présenter les comptes de l'année 2022. Il se réjouit du bon résultat financier de l'année 2022. Les comptes montrent un excédent de recettes de 4072.-.

Les contributions à l'EERV représentent environ 60% de nos dépenses paroissiales (sans l'immobilier). Elles s'élèvent à 31100.- après déduction de la restitution relative au journal « Réformés ». Cette année, l'EERV a diminué de 10% les contributions afin de soulager les finances des paroisses. La contribution à la région est aussi une grande dépense.

Pour le compte « frais divers » on remarque une nette différence entre cette année et la précédente. L'année 2022 a été celle du départ d'Olivier Rosselet. Son dévouement à notre paroisse a été dignement fêté.

M. Pichard évoque les autres frais de la paroisse et remarque que ceux-ci sont stables et limités au strict nécessaire. Les frais de calendriers sont largement couverts par les dons qui arrivent en retour.

Les recettes sont ensuite énumérées et donnent, encore cette année, l'occasion d'observer la grande générosité des paroissiennes et paroissiens en ce qui concernent les collectes et les dons divers.

Le Conseil de paroisse précise que les collectes affectées ne sont pas comptabilisées.

La journée paroissiale a apporté un beau bénéfice à notre paroisse. Le bon résultat des comptes 2022 permet d'attribuer à la réserve une provision supplémentaire de 16200.- nécessaire pour les travaux d'assainissement énergétique, puis de remplacement du chauffage électrique de la Concorde.

La commission de gestion dont fait partie M. Pichard a examiné les comptes et révèle que la situation financière est à considérer comme saine.

Il tient à remercier le Conseil de paroisse pour sa force de travail ainsi que notre trésorière Mme Elisabeth Maillefer pour tout le temps consacré à sa tâche.

Les comptes sont adoptés à l'unanimité.

Informations des délégués au Synode

à l'Assemblée régionale

M. Delacrétaz prend la parole pour nous apporter ces diverses informations.

L'Assemblée a eu lieu la veille de notre Assemblée. Suite à différents départs, plusieurs postes ont été repourvus. M. Delacrétaz nous donne la liste des personnes partantes et des personnes nouvellement élues dont Mme Laurence Bohnenblust-Pidoux, M. Michel Blanc et M. Philippe Leuba. Quelques postes doivent encore être repourvus.

A la demande de la commission des finances qui veut resserrer le nombre de postes de travail, Mme Florence Clerc-Aegerter a fait un rapport. Si le Synode est le centre, les paroisses en sont la périphérie. Au niveau financier celles-ci ont fait de gros sacrifices et plusieurs n'atteignent pas leur cible. Le Conseil synodal doit faire de même. La masse financière diminue et la masse salariale est très grande. La question n'a pas encore été résolue.

M. Zumstein a révélé un souci de compréhension. Qui fait quoi et qui est responsable de quoi au sein du Synode? Une paroisse s'est précisée et vivante. Le Synode pourrait s'en inspirer pour apporter plus de clarté.

Que fait-on de la HET-PRO ?

Une motion a été déposée. M. Delacrétaz nous en fait lecture. Il s'agit de déterminer dans quelle mesure l'EERV et cette école pourraient entrer en dialogue voire en collaboration. Cette motion a été rejetée. Cette école n'est pas reconnue par l'Etat. Les étudiants en sortant frappent aussi à la porte de l'EERV. Ils peuvent y trouver un poste moyennant une rencontre avec une commission.

L'Assemblée régionale n'a pas encore eu lieu.

Rapport sur la vie paroissiale

Chantal Haeberli et Bertrand Kissling nous présentent à tour de rôle et en images les activités paroissiales qui ont eu lieu tout au long de cette année.

Elles sont nombreuses et variées : entre les cultes différents (rameaux, Pâques, du souvenir, de l'abbaye...), les soupes de carême, la vente des roses, les Assemblées paroissiales...

Quelques points forts à souligner cependant : le mariage de notre monitrice du culte de l'enfance, une collecte destinée à soutenir l'Ukraine, les kidsgames.

Cette année a vu le départ d'Olivier Rosselet puis l'arrivée de Véronique Monnard, l'installation de Florence Clerc-Agerther et Emmanuel Spring ainsi que la mise en place du pôle Haute-Broye.

Le Conseil paroissial a vécu une retraite, moment qui leur a permis de se retrouver ensemble sous l'aile de notre Seigneur.

La fête paroissiale a pu de nouveau avoir lieu, permettant à chacun et chacune d'avoir la joie de partager cette journée.

Si de nombreux baptêmes ont eu lieu lors des cultes, la question se pose de pouvoir intégrer par la suite les parents et les enfants à participer plus activement à la vie de notre paroisse.

Les différents groupes de maison contribuent à donner du dynamisme à notre paroisse.

L'initiative du calendrier solidaire a été renouvelée.

Les cours de français pour tous réunissent une dizaine de participants.

L'œcuménisme se poursuit.

Les deux cures sont louées.

L'occasion aussi d'apporter des remerciements à M. Pichard qui s'occupe de la Concorde, aux autorités communales pour leur collaboration, aux moniteurs et monitrices qui s'occupent de nos jeunes ainsi qu'aux personnes qui soutiennent notre paroisse de différentes manières.

Merci à Chantal Haeberli et Bertrand Kissling pour leur présentation.

Communications du Conseil régional

M. Bernard Monstein nous donne quelques nouvelles du Conseil régional qui se réunit pour traiter les affaires courantes et les affaires relatives aux différents dicastères. M. Monstein nous cite les dicastères dont s'occupe le Conseil. Des représentants du Conseil régional se sont en outre rendus dans les différentes églises pour aider à la mise en place de projets, établir des bilans d'activités,

résoudre des problèmes comptables ou assister au Forum des régions organisés par le Conseil synodal.

L'année 2022 a été marquée par la mise en œuvre des nouvelles dotations de notre Région. M. Monstein nous lit la liste des différents postes et des personnes qui les occupent.

Communications du Conseil paroissial

M. Bertrand Kissling nous communique une date à réserver : le 28 avril. Suite à la recommandation du Conseil synodal de mettre à disposition nos églises pour des cérémonies laïques ; une Assemblée paroissiale extraordinaire est organisée pour permettre aux conseillers de donner toutes les informations nécessaires et entendre l'avis des paroissiennes et paroissiens à ce sujet.

Quelques dates de cultes spéciaux sont annoncées.

Une des volontés du Conseil de paroisse est de soutenir dans la prière des personnes malades. Les paroissiennes et paroissiens sont invités à communiquer le nom des malades dont ils ont connaissance. Certains en profitent pour le faire immédiatement. Des nouvelles au sujet de la santé de certaines personnes sont communiquées également.

D'autres activités sont communiquées: la petite école de témoignage, cours alpha pour adultes...

Notre président du Conseil accompagné de notre pasteure Véronique Monnard ont participé à un atelier au sujet des problèmes de gouvernance. Ils espèrent aussi plus de clarté pour connaître qui fait quoi.

L'incitation à s'inscrire sur la liste des lecteurs ou lectrices aux cultes est communiquée.

Divers et propositions individuelles

Aucune personne ne demandant la parole, notre président clôt l'Assemblée. Il est 11h45.

Le président

Raphaël Bellon

la secrétaire

Chantal Sengelen